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自己的临床服务队伍，丰富产品线，

希望能够为中国患者提供更有特色

和针对性的精细化治疗和管理方案，

目前已经取得较大进展。”

尽管过程艰难，但国产起搏器

的未来是光明的。上海市胸科医院

心内科主任何奔表示：“起搏器国

产化是我国医学界多年的梦想。相

信随着国产起搏器进入临床，国内

市场的整体价格会不断下降，从而

为广大患者带来福音。”

张澍教授也在采访中向《新民

周刊》表示自己一直很关注国产起

搏器的发展：“微创医疗是一家很

有前景的企业，在起搏器领域，心

系列起搏器做到了引进、消化、吸

收、学习、创新，结合中国患者和

医生需求进行了生理构造、运动习

惯等形态几何学方面的创新。我知

道微创医疗还在持续进行内在功能

的创新，正在探讨如何结合中国患

者和医生的习惯在产品智能化和远

程控制方面发现与国外品牌的差别，

我相信这项工作很有意义，因为有

创新就会有更多差异化性能，产品

就会赢得更多竞争力。”

在微创医疗心系列起搏器首批

临床应用纪念活动上，中华医学会

心电生理和起搏分会主任委员黄德

嘉教授感慨：“我们见证了微创医

疗从生产线的落成，到起搏器的注

册评审，再到产品终于在临床上实

际应用的整个历程。相信微创医疗

会不断推出 MRI 兼容起搏器、CRT

和 ICD 等其他心脏节律装置，为中

国乃至全球的患者服务。”中华医

学会心电生理和起搏分会前任主任

委员黄从新教授指出：“微创医疗

应结合中国临床需求的特点研发出

第二代、第三代产品，在体积小、

寿命长，生理性、MRI 兼容性、无

线化的五大起搏领域发展趋势上狠

下功夫。”

中华医学会心电生理和起搏分

会候任主任委员华伟教授表示，微

创医疗具备经验丰富且完整的研发、

生产和临床团队，并在战略发展上

引入了心律管理的先进技术，为后

续包括 CRT、ICD 的引进和研发在

内的可持续发展提供了产品和技术

的储备和保障，希望微创医疗能够

与学会、临床加强合作，推动起搏

疗法在中国的普及。

微创医疗也在加快“走出去”

的步伐，积极参与全球市场竞争。

医疗器械是一个需要沉淀的行

业，也是一个不能浮躁的行业，更

是一个可能需要熬 10 年甚至更久都

没有产出、只有高研发投入并伴随

着高风险的行业。面对全球市场，

微创医疗的全球研发团队和服务团

队已经做好了准备。“日月不以毫

末而不照，雨露不以草草而不滋”，

微创人致力于与患者和医生结成命

运共同体，在医疗器械领域打造“中

国智造”一体化解决方案。

械，它是在植入人体内之后才开始治

疗并且需要通过调整参数来保障最佳

疗效，贯穿终身，患者在选择品牌时

习惯倾向于进口品牌，并对新品牌新

产品持审慎态度。”朱晓明表示，在

现行的医疗器械准入政策下，国产起

搏器从上市到进入采购目录的等待时

间实在是太长了。

“国产起搏器的腾飞，需要各

个渠道的支持，目前，政府在我们

的研发和注册等方面支持力度很大，

但在推向市场阶段，需要更多的政

策倾斜，我们的起搏器上市已经两

年，在已经进入的市场中表现良好，

但还有一些省市尚未进入采购目录，

无法开展推广工作。”进入市场，

只是进口替代的第一步。

在朱晓明看来，起搏器进口替

代之路注定走得艰难：“在心律管

理领域，中国已经成为业内各大巨

头的必争之地，他们设立了很高的

技术壁垒，也制定了一系列服务标

准，尤其是在专业教育和培养医生

方面，国产起搏器的厂家虽然一路

紧跟，但确实还存在差距，创领已

经意识到了这一点并正在抓紧培养
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